



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

LA CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA

DECLARA:

Su beneplácito, felicitaciones y reconocimiento a la cristalería "San Carlos", situada en la localidad de San Carlos Centro, departamento Las Colonias, por su gran trayectoria de 73 años en el rubro del trabajo artesanal y por lograr posicionarse dentro de las mejores cristalerías de América Latina.

Una firma manuscrita en tinta negra, que parece ser la de Juan Argañaraz, sobre una línea horizontal.

Lic. Juan Argañaraz
Diputado Provincial



FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El sueño de Anselmo Gaminara, que llegó a Santa Fe escapando de la Segunda Guerra Mundial proveniente de Italia, no sólo sigue en pie, sino que además es orgullo de una ciudad y la provincia toda. En 1949, junto a otros italianos fundó la Cristalería San Carlos, en la localidad homónima. Después de 73 años, la fábrica se mantiene más viva que nunca.

Ricardo, hijo de Don Anselmo y actual dueño de la empresa expresa: "Hace 37 que estoy trabajando bajo el legado que dejó mi padre", y Gaminara asegura que lo único que diferencia a su firma con las europeas es la antigüedad. "Al mismo nivel o mejor", se anima a decir.

"En este momento, tenemos 16 mil artículos. Las empresas de nuestra antigüedad, en Oriente, no tienen más de 250 o 300 modelos. El sistema de trabajo es el mismo hace 1.100 años. Cuando tuvimos la oportunidad de poner máquinas y debimos tomar la decisión: se optó por el trabajo artesanal", explicó.

Según cuentan en la fábrica, "Es una pasión. Empezamos a las 4.30 de la madrugada no por obligación sino porque queremos y nos gusta. Es un modo de trabajo que permite realizarte porque estás teniendo la satisfacción de poder crear".

En ese sentido, Gaminara dice: "El método de trabajo no cambia con respecto a lo que nos enseñaron los mayores. Es una gran verdad o tan simple que no hay modo de cambiarlo. Vienen ingenieros, gente entendida en automatización y cuando ven nuestro sistema de trabajo y lo estudian, no tienen modo de cambiarlo. Siempre hay un escollo que no lo permite porque estaría afectando la enseñanza que tenemos".

Por otro lado, Gustavo Saucedo, uno de los artesanos del lugar, expresa: "Lo más difícil es hacer una copa, por el pie. Tenés que aprender, practicar y que salga bien. Como es algo artístico, es fundamental saber el corte del vidrio".



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

La cristalería trabaja con excelente material y eso se hace notar en sus productos, en relación a la competencia del mercado. Las fórmulas para lograr un cristal de mayor calidad fueron mejoradas y además se pudieron obtener materias primas superiores que permitieron un crecimiento de la producción que redundó en el notable incremento de las ventas.

Hoy, sosteniendo el espíritu de los fundadores, nuevas generaciones continúan defendiendo esta identidad que se corona cuando finalmente el 5 de junio del año 2013, San Carlos Centro se convierte en la Capital Nacional del Cristal Artesanal.

Por lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento a la presente.

Lic. Juan Argañaraz
Diputado Provincial